

Fin de l'année saint Paul

Le pape clôturera l'année consacrée à l'Apôtre des Gentils le 29 juin, jour de sa fête. Nous vous proposons un résumé et une compilation des articles et des vidéos publiés sur notre site, à ce sujet, depuis un an.

26/06/2009

Article de présentation professeur Estrada En l'année paulinienne

**Articles écrits par Joseph Grifone
Découvrir saint Paul**

Saint Paul et la tradition sur Jésus

La personne et les œuvres de Paul

Le recueil paulinien dans le nouveau testament

La pensée de saint Paul

Les deux lettres aux Thessaloniciens

La lettre à l'église de Corinthe

Une lettre de la captivité : la lettre aux Philippiens

La lettre aux Eglises de la Galatie

La lettre de saint Paul aux Romains

**La lettre aux Eglises d'Asie
Mineure Les lettres pastorales**

Les vidéos des enseignements des professeurs de l'Université Pontificale de la Sainte Croix sur

saint Paul Saint Paul, prédicateur infatigable

Les lettres de saint Paul

Saint Paul et la divinité du Christ

Saint Paul et les 1ers chrétiens

Saint Paul et la filiation divine

Foi et Raison chez saint Paul

Saint Paul et l'eucharistie Bilan de l'Année Paulinienne par le Service de Presse du Vatican

Le Service d'Information du Vatican a publié aujourd'hui 26 juin un bilan de l'Année Paulinienne, que nous reproduisons ci-dessous.

Ce matin près la Salle de Presse du Saint-Siège, le Cardinal Andrea Cordero Lanza di Montezemolo, Archiprêtre de Saint Paul Hors-les-murs, assisté de l'Administrateur M. Carlo Visconti, a présidé un point

de presse sur la clôture de l'Année paulinienne.

Cette année particulière entendait "faire mieux connaître le riche message laissé par l'Apôtre des Gentils et ses écrits, parfois difficile d'approche, peu connus du public et souvent mal interprétés". Son autre but était de développer des initiatives oecuméniques et de mieux partager avec les non catholiques la prière mais aussi les études touchant à Paul.

Durant cette année ouverte par le Pape le 28 juin 2008, la basilique a accueilli des dizaines de milliers de visiteurs avec, par exemple, un pic de 18.000 personnes le 1 mai, et plus de 10.000 par jour ces dernières semaines. Le Cardinal a ensuite parcouru les événements ecclésiaux comme l'ouverture du Synode des évêques sur la Parole de Dieu, la liturgie commune des Patriarches de

l'orthodoxie célébrée à Istanbul et suivie d'un congrès paulinien, ou les visites de Patriarches orientaux et orthodoxes, ou de délégations de diverses confessions chrétiennes.

"A Rome comme dans les Eglises particulières -a-t-il poursuivi- le bimillénaire de la naissance de saint Paul a relancé l'intérêt pour l'apôtre et motivé la nouvelle évangélisation. Cette exigence est ressentie aussi par toutes les autres Eglises et communautés chrétiennes engagées dans le processus de retour à l'unité.

Dans la basilique, ce fut l'occasion de percer le mur du V siècle entourant la tombe située sous le maître-autel, afin de faire entrevoir aux pèlerins un côté du sarcophage de marbre, jamais ouvert, "qui devrait renfermer les ossements du saint. Elle a également été le lieu d'événements culturels tels des concerts de musique religieuse,

d'initiatives pastorales et catéchistiques, destinées à se poursuivre localement comme internationalement.

"La porte pauline restera ouverte et la flamme paulinienne allumée sous le portique par le Pape l'an dernier le restera...pour rappeler aux fidèles du monde entier la richesse et la profondeur de la Parole de Dieu transmise par l'Apôtre".

Enfin, le Cardinal Archiprêtre a signalé que pour la clôture de cette année particulière, le Saint-Père va envoyer sept délégations guidées par des Cardinaux vers les lieux majeurs de la vie de Paul, la Terre Sainte, Damas, Tarse, Chypre, Athènes, Malte et le Liban".
